
Спряжение глагола

1 спряжение 2 спряжение

ЕМ, ЕШЬ, ЕТЕ, ИМ,  ИШЬ , ИТЕ

УТ/ЮТ АТ/ЯТ
•    У  ГЛАГОЛА С УДАРНЫМ ЛИЧНЫМ ОКОНЧАНИЕМ СПРЯЖЕНИЕ  ОПРЕДЕЛЯЕТСЯ

       ПО УДАРНОМУ ОКОНЧАНИЮ.    ЕСЛИ ЕСТЬ ПИСТАВКА вы , НУЖНО ЕЕ УБРАТЬ

•      У ГЛАГОЛА С БЕЗУДАРНЫМ   ЛИЧНЫМ ОКОНЧАНИЕМ, СПРЯЖЕНИЕ 
       ОПРЕДЕЛЯЕТСЯ ПО СУФФИКСУ В НЕОПРЕДЕЛЕННОЙ ФОРМЕ

КО  2 СПРЯЖЕНИЮ ОТНОСЯТСЯ ВСЕ 
ГЛАГОЛЫ, ИМЕЮЩИЕ  СУФФИКС  Ить, 
+ 11 ГЛАГОЛОВ:
 ГНАТЬ, ДЕРЖАТЬ, ДЫШАТЬ, 
СЛЫШАТЬ,
СМОТЕТЬ,ВЫДЕТЬ,НЕНАВИДЕТЬ,
ЗАВИСЕТЬ, ТЕРПЕТЬ, ОБИДЕТЬ, 
ВЕРТЕТЬ

К     1 СПРЯЖЕНИЮ 
ОТНОСЯТСЯ ВСЕ 
ОСТАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ
+  3 ГЛАГОЛА:
БРИТЬ, СТЕЛИТЬ, 
ЗИЖДИТЬСЯ



ОБРАЗЕЦ     РАССУЖДЕНИЯ

ЗВЕРЬКА  ВЫЛЕЧ….Т
❑  ЕСТЬ ПРИСТАВКА    вы, КОТОРАЯ ПЕРЕТЯГИВАЕТ УДАРЕНИЕ. 

ЗНАЧИТ, НУЖНО ЕЕ УБРАТЬ
❑ ПОЛУЧАЕМ  ГЛАГОЛ  ЛЕЧ…Т. ОКОНЧАНИЕ БЕЗУДАРНОЕ , 

ПЕРЕВОДИМ В  Н.Ф.              ВЫЛЕЧИТЬ
❑  СУФФИКС  Ить, СЛЕДОВАТЕЛЬНО, ЭТО ГЛАГОЛ   2  

СПРЯЖЕНИЯ, НУЖНО В ОКОНЧАНИИ  ПИСАТЬ  АТ

❑                                  ЗВЕРЬКА  ВЫЛЕЧАТ 



ОБРАЗЕЦ     РАССУЖДЕНИЯ

МАЛЬЧИК  ВЫСП….ТСЯ
❑  ЕСТЬ ПРИСТАВКА    вы, КОТОРАЯ ПЕРЕТЯГИВАЕТ УДАРЕНИЕ. 

ЗНАЧИТ, НУЖНО ЕЕ УБРАТЬ

❑ ПОЛУЧАЕМ  ГЛАГОЛ  СПИТСЯ  -  ОКОНЧАНИЕ  УДАРНОЕ , ИТ
❑ СЛЕДОВАТЕЛЬНО,  ОПРЕДЕЛЯЮ  ПО УДАРЕНИЮ  2 СПРЯЖЕНИЕ 

❑                                                                       ИТ

                                       МАЛЬЧИК  ВЫСПИТСЯ  



ЭТО НАДО ЗАПОМНИТЬ

⚫ СЛЕДУЮЩИЕ  ГЛАГОЛЫ  В НЕОПРЕДЕЛЕННОЙ ФОМЕ 
ИМЕЮТ СУФФИКС   -Я  , СЛЕДОВАТЕЛЬНО, ОТНОСЯТСЯ 
К  1 СПРЯЖЕНИЮ:

⚫ ЛАЯТЬ, ЛЕЛЕЯТЬ,  БЛЕЯТЬ, НАДЕЯТЬСЯ, 
КАЯТЬСЯ, МАЯТЬСЯ, ЧУЯТЬ, ТАЯТЬ, ВЕЯТЬ, 
РЕЯТЬ, СЕЯТЬ

! НО    КЛЕИТЬ 
              ( СЛЕДОВАТЕЛЬНО, 2 СПРЯЖЕНИЕ)



ПРИМЕРЫ:

�  �                    ВЕТКИ КОЛЫШ….ТСЯ 
      ОКОНЧАНИЕ БЕЗУДАРНОЕ (Н.Ф. 
КОЛЫХАТЬСЯ – 1 СПР.,  НУЖНО ПИСАТЬ          
ОКОНЧАНИЕ  УТ)

ВЕТКИ  КОЛЫШУТСЯ

�  ЛЮДИ БОР…ТСЯ 
   ОКОНЧАНИЕ БЕЗУДАРНОЕ (Н.Ф. БОРОТЬСЯ
 – 1 СПР.,  НУЖНО ПИСАТЬ          ОКОНЧАНИЕ  ЮТ)

ЛЮДИ  БОРЮТСЯ

�   СНЕГА  ТА…Т
ОКОНЧАНИЕ БЕЗУДАРНОЕ (Н.Ф. ТАЯТЬ
 – 1 СПР.,  НУЖНО ПИСАТЬ          ОКОНЧАНИЕ  ЮТ)

СНЕГА  ТАЮТ

СОЛДАТЫ  ВЫСТО…Т
ОКОНЧАНИЕ УДАРНОЕ (УБИРАЮ ПРИСТАВКУ  ВЫ 
- СТОЯТ – 2 СПР.,  НУЖНО ПИСАТЬ   ОКОНЧАНИЕ  ЯТ

СОЛДАТЫ  ВЫСТОЯТ


